議会報告会での意見・要望等 【分類2であり、類似のものは集約】

○保健所に関すること

・保健所については、精神・保健など高齢化への対応はしてほしい。【吉 野】

○市庁舎整備に関すること

- ・市庁舎整備に関しては、シミユレーションでの予算規模は見えてくるが、 将来負担を考えた時に税収の見込みが分からない上に建設規模が不透 明だと思える。職員数の問題もあると思うが、人口予測を鑑みて建物の 規模を決めなければならないと思う。【吉野】
- ・市民に聞く前に、庁舎整備の基本方針など、市の考えを示してほしい。 【三池】
- ・市庁舎整備について、スケジュールの目安を聞きたい。【勝立】
- ・市役所庁舎は昭和 11 年建設で、保健所、体育館と立て続きであるが、 財源と順番は。【駛馬】
- ・市庁舎整備に関しては、新大牟田駅の南側へ移転してはどうか。【吉野】
- ・市庁舎整備に関しては、財源も無い中で、総合体育館建設も予定されているので、統廃合の学校跡地への建設や分散してはどうか。【吉野、駛馬】
- ・文化財だからといって維持費がかかるのはいかがかと思う。公園の遊具 も十分に改善できていないのに庁舎建設ができるのか。建設するならば、 あまり費用をかけないように、本市の身の丈に合った庁舎にしてほしい。 【吉野】
- ・新庁舎は駐車場から受付に行けるよう、合理的な構造にしてほしい。 【吉野】
- ・市庁舎は新しく建て替えた方がいいと思う。【駛馬】
- ・熊本地震の際、大牟田の庁舎にもひび割れが入っているが、本当に改修 で対応が可能なのか。大きな地震は日本中、どこで起きてもおかしくな い。建て替えしか選択肢はないのではないか。【総福】
- ・市庁舎本館を残してほしいという運動があるが、登録有形文化財は手を下ろせばいい。また、孫子の代まで使えるようなしっかりとした建物を

建ててほしい。【三川】

- ・市庁舎整備について、中友小が廃校になった場合は、庁舎を移し中心市 街地の活性化に寄与してはどうか。また、歴史的価値ありとする本館を 残すにしても、民間に売却するなどして資金源とすることも検討された い。【大正小、三池】
- ・市庁舎整備に関して、財源確保はどうなるのか、国の補助金などはあるのか、財源を温存する P F I 方式などは考えていないのか。【吉野、勝立、駛馬、三川】
- ・愛知県庁舎、名古屋市本庁舎は今も残っている。名古屋市本庁舎は重要 文化財で耐震化した。本市の本庁舎も壊さずに残していくことを考えて ほしい。【三池】
- ・市役所本庁舎は大牟田のシンボル。歴史的建造物として残してほしい。 また、塔屋だけでも別の場所へ移設するなど保全してほしい。【手鎌、 吉野、労福】
- ・市庁舎を耐震化できるなら建て替え不要ではないか。【駛馬】
- ・市庁舎整備のアンケート結果は、詳細な分析結果など公表されるのか。 また、高齢者などはホームページだけでは情報を得づらいので、ペーパー 一資料も提供してほしい。【総福】
- ・市庁舎整備について市長との意見交換会が開かれたが台風などの影響で 2回のみだった。庁舎は税金を使って建設するものであり、たくさんの 市民の意見を聞いて素晴らしい庁舎を造ってほしい。 【総福】
- ・市庁舎建て替えが決定した後に、各課等の配置イメージの案内や説明は あるのか。【三川】
- ・現在の立体駐車場は日中でも暗く、車や人の行き交いで危険なことがある。【労福】

○学校再編に関すること

- ・市立学校の再編について、中友小と明治小が統合される計画案が示されているが、中友校区と明治校区は川を隔てて文化が異なり、地域コミュニティの分断となるので反対。中友小と大正小の統合案を検討してほしい。【大正小】
- ・小中一貫校について非常に望みをもっている。モデル校としてやってい ただきたいと望む。【大正小】
- ・小中一貫について、全市的には考えていけば・・・とのことだが、全市と

いうのは全ての小中校ということか。まずは一校からではないか。 また統廃合については子どもの通学時の安全を第一に考えてほしい。 【大正小】

- ・松原校区に小中一貫校を本気で考えてほしい。何故、統廃合先が人口の少ない米生なのか。小学生、幼児の人口分布をしっかり見てほしい。子供ファースト。バス、電車(JR・西鉄)で通学できる交通利便性の良い松原中にすべき。【大正小】
- ・学校統合の推移についての情報発信に注力してほしい。【吉野】

○動物園に関すること

- ・大牟田動物園について、敷地が結構広く高齢者にとっては孫と一緒に来 ても園を一周するのは大変。一周できるカートなどあればいいなと来園 するたびに思う。近隣には動物園がないので是非多くの入場者を期待し ている。【手鎌】
- ・動物園の中に飲食ができるお店があればよいと思う。【吉野】
- ・動物園は指定管理者というしばりがありインターネットでの寄付はできないと聞いたが、旭山動物園とは管理者が違い同じようにできないと思うが、ネット寄付で1億円を集めている。大牟田動物園のファンも全国にいるので、ぜひネットでの寄付ができるようにしてほしい。【三池】
- ・トイレの数が少ない。動物園は大牟田市の顔だと思うので、リピーター がふえるように、もっと快適な動物園になってほしい。 【三池】

○世界遺産・観光に関すること

- ・新大牟田駅には柳川への観光案内が多いが、柳川へは新船小屋駅などが 利便性が高いので、駅の利用増には平山温泉、山鹿、長洲港から雲仙へ のルートなどをPRした方がいいと思う。 【吉野】
- ・世界遺産について、どれだけのお客さんが来ているのか。もう少し皆さんに知ってもらえるような宣伝をしてほしい。【吉野】
- ・市ホームページは、ジャー坊だけでなく世界遺産を強調してほしい。【三池】

○人口減対策に関すること

- ・ 今は人口減少の時代、人口を増やす努力をしてほしい。 【労福】
- ・地の利を生かして人を呼び込むためにも、本市へ移住してきた人へは特 典を与えてはどうか。【吉野】
- ・高齢化社会で人口減。65歳以上もできる範囲で何か仕事をすることを 目指すべき。農村では70代も働き盛りで人手不足。趣味だけではもっ たいないので農村応援隊などはどうか。【吉野】
- ・市のシティプロモーションで、市外大学生が大牟田の企業見学をしたが、 地元の高校生や大学生も参加する取り組みをしてほしい。 【吉野】
- ・多くある空き家を利用して他市から移住してもらうなど人口を増やす工 夫をしてほしい。【三池】
- ・炭鉱全盛期並みを期待するものではないが、雇用の拡大が市の活性化に は必要なので、さらなる雇用の拡大を希望する。 【三池】
- ・本格的奨学金制度は貸与型(給付型が望ましい)になると思われるが、 大牟田に戻ってきた場合には返還を免除すれば大牟田の企業に勤める ケースが増えると思われるため、ぜひ検討してほしい。【三池】
- ・おおむた100若者未来応援基金について詳しく教えてほしい。【勝立】
- ・若者の働く場(会社)が少ないが、国内産業の景気は良くなっているので、企業誘致などさらに進めてほしい。若者が住みたい市となることを願う。【駛馬】

○交通・開発に関すること

- ・新大牟田駅周辺の今後の展開と新栄町地区再開発の方向性は。【吉野】
- ・新大牟田駅は駐車場が足りず、乗り降りだけで賑わいがない状況だが、 南側の開発は大賛成。賑わいのある開発を同時にしてほしい。また、東 西の私有地を市で確保し、市主導で開発してはどうか。【吉野】
- ・上内に大きな道路ができると聞いているが、そのため農地を失う人もいる。何のための道路で、絶対必要なものなのか。道路整備ばかりにお金を使うのではなく、教育予算を増やしてほしい。 【総福】

○道路・河川に関すること

- ・大黒町のポンプ場 (60 mm/時) は最近のゲリラ豪雨に対応できるのか。 また、停電時にも対応できるのか。【手鎌】
- ・堂面川について、堤防道路の川側・外側の法面で除草のタイミングが違うのは、市と県で管轄が違うということもあろうが、効果が出るようにしてほしい。また、右岸と左岸の高低差の改修なども検討してほしい。 【手鎌】
- ・ 堂面川左岸の堤防崩れの対策をしてほしい。また、桜の木が植えられる よう県と交渉してほしい。 【三池】
- ・都市計画法で設置するようになっているようだが、新大牟田駅周辺に調整池が2つあり、小さい方は機能しているが大きい方は機能していないようなので、他のことに有効活用してほしい。 【吉野】
- ・タンクローリー車が廃液を漏洩し、瓦町交差点が長時間交通止めになったことは、市民の通行権を阻害しており行政処分すべきだ。議会も市民に対して説明責任を果たしていない。この問題は環境問題としても検討してほしい。【三池】
- ・川などに錠剤などを入れて浄化している自治体があるが、大牟田市も河 川浄化などで収益を上げてはどうか。【三川】

○防災に関すること

- ・地震のときに、スマホの通知はすぐ消えてわからなくなるので、緊急時 は公民館で警報なりわかったら知らせてほしい。 【手鎌】
- ・大阪でブロック塀が倒壊し小学生が亡くなり、大牟田市でも学校などの 安全調査は行われたと思うが、公共施設だけでなく個人所有分でも危険 なものや建築基準を満たしていないものがあるので、市として対策をし てほしい。【総福】

○地域コミュニティに関すること

・防犯灯について、なぜ公民館が設置・維持管理をしなければならないのか、市がすべきではないのか、公民館離れの大きな一因となっている。また、LED化の予算の増額や、予算不足の場合は補正で対応するなどしてほしい。電気代が下がるため、長期的には予算削減になる。【大正小、吉野】

- ・防犯灯のLED化は600万円でも不足しているので、補正で増額してほ しい。【手鎌、労福】
- ・上官小学校の跡地を利用しているが、トイレをもっと増やしてほしい。【労福】
- ・三池のサンキューバスについて、市の補助は無いので、補助をしてほしい。【三池】

○環境に関すること

- ・昔は必ず公園にトイレがあったが今はない、ウオーキングの途中でトイレがないので必ず設置してほしい。また、掃除を徹底してほしい。【三川】
- ・おおむたグリーンコンポストの販売は、ホームセンターや近くで買える ようにしてほしい。【三川】

○有害鳥獣に関すること

- ・近年、イノシシが街中に出てきているが、人間にも慣れてきているし、 罠にも全然掛からない。子供たちの命にもかかわる問題なので、捕獲や 駆除へ向けた解決を図ってほしい。 【吉野】
- ・甘木山は、県立公園で、保護地区にも指定されていることから、田畑を 荒らす有害鳥獣の駆除や捕獲ができずに困っている。対処してほしい。 【吉野】

○その他

- ・リサイクルでペットボトルのラベルを取り外して回収した方が、人件費 の縮減になるのではないか。検討してほしい。【大正小】
- ・都市計画税に関して、近隣市は無いため人が流れる要因にもなっている と思うが、撤廃は考えていないのか。また、市街化調整区域(農地)は 売買も勝手にできない制約もある。そもそも必要性はあるのか、都市計 画税の撤廃を考えてほしい。【吉野】
- ・農業を営んでいる場合、農地は登記で畑、田、山林など決まっているが、

市街化調整区域で農振あるいは優良農業地域の場合は勝手に売買ができず、市街化調整区域を外してくれとお願いしても市は認めない。農地の場合、登記変更も容易ではないが、都市計画税は本当に必要なのか。 農地の場合は農地法という法律があるが、商業地、工業地、準工業用地と同じように都市計画税をかける必要があるのか。【吉野】

- 体育館は県の体育館となるよう要望してほしい。【三池】
- ・ 荒尾市は警察署で免許証更新やパスポート更新の手続きが可能だが、県 に関係するが本市でも可能となるよう要望する。 【勝立】
- ・市長が職員にアンケート調査をするなど、市民サービス以外に職員の時間をとっている。【駛馬】
- ・ジャー坊への投票を職員に強制している。【駛馬】
- ・他の自治体では水道局などが外国に行って収入を得ているが、大牟田市 はどうなっているのか。【三川】
- ・他自治体のように、市長もSNSでもっと情報を発信してほしい。【労 福】

上記の意見・要望等につきましては、市当局に伝えるとともに、真摯に受け止めて善処するよう依頼しています。

また、これらの意見・要望等につきましては、必要に応じて、市議会の常任委員会や特別委員会の場などで、議員から直接、市当局に考え方等を尋ねたり要望として伝えたりすることにしています。